

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan, dimana peneliti melakukan kunjungan lapangan untuk mengumpulkan data-data penting dan menilai efektivitas audit laporan keuangan Baznas Kota Banjarmasin.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, artinya mengkaji perilaku, kejadian, peristiwa, persoalan, atau keadaan tertentu yang menjadi pokok penyelidikan dan mengumpulkan data dalam bentuk kata-kata dan gambar, bukan nilai numerik. Kalau ada angka, misalnya, murni mendukung.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini di Badan Amil Zakat (BAZNAS) Kota Banjarmasin yang beralamat di Komp. Masjid Agung Miftahul Ihsan, Jl. P. Antasari, Kelayan Luar, Kec. Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 72721. Alasan kenapa memilih tempat ini dalam

penelitian adalah karena adanya suatu hal yang menarik untuk dijadikan penelitian setelah melakukan beberapa kali diskusi dengan staff maupun pimpinan sehingga adanya ketersediaan kerjasama dan izin untuk meneliti hal tersebut dan juga faktor aksesibilitas yang mempengaruhi mudahnya mengakses data yang dibutuhkan sehingga meminimalisir adanya hambatan pelaksanaan penelitian.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Sumber utama data penelitian termasuk informasi efektivitas audit yang diteliti adalah topik penelitian. Para pimpinan, ketua, dan pegawai pada bagian keuangan dan pelaporan Baznas Kota Banjarmasin menjadi subjek penelitian ini, sesuai dengan penelitian yang telah disebutkan sebelumnya.

2. Objek Penelitian

Benda yang akan diselidiki dengan mengumpulkan data untuk tujuan tertentu disebut objek penelitian, yang selanjutnya dapat diambil kesimpulan. Segala sesuatu yang berkaitan dengan pelaksanaan audit laporan keuangan secara efektif menjadi fokus penelitian ini.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang penulis kumpulkan dalam penelitian ini meliputi:

- a. Informasi tentang gambaran umum audit laporan keuangan Baznas Kota Banjarmasin.
- b. Informasi tentang efektiv tidaknya audit laporan keuangan Baznas Kota Banjarmasin.
- c. Dokumen, arsip, yang relevan dengan efektivitas audit laporan keuangan Baznas Kota Banjarmasin.

2. Sumber Data

a. Data Primer

Data yang dikumpulkan oleh peneliti yang diperoleh dari informan berupa hasil wawancara dengan ketua bidang serta staff keuangan dan pelaporan Baznas Kota Banjarmasin.

b. Data Sekunder

Dalam penelitian ini yaitu berupa data yang dapat ditemukan dengan cepat. Seperti, literatur, artikel jurnal serta situs internet yang relevan dengan penelitian ini.

E. Metode Pengumpulan Data

1. Wawancara

Wawancara adalah proses serius yang memerlukan pertanyaan dan tanggapan. Itu adalah proses komunikasi diadik (interpersonal) dengan tujuan yang telah ditentukan sebelumnya. dengan tujuan mengumpulkan informasi tentang responden dan menyelidiki data yang diantisipasi. Anggota staf ahli dan kepala keuangan dan pelaporan adalah target audiens untuk wawancara ini. Metode utama yang digunakan adalah penggunaan metode wawancara, baik secara lisan maupun tertulis. Agar wawancara lanjutan lebih terfokus pada topik penelitian, wawancara dilakukan dengan menggunakan panduan wawancara yang mencakup ringkasan topik utama yang diselidiki.

2. Dokumentasi

Sumber informasi dari tehnik dokumentasi adalah berupa bahan tertulis atau tercatat. Pada tehnik ini petugas (atau peneliti sendiri) dilakukan dengan mencari serta mengumpulkan dokumen dan arsip terkait yang terdapat di Baznas Kota Banjarmasin.

F. Teknik Analisis Data

Tindakan mengumpulkan dan mengatur informasi secara metodis dari catatan lapangan, wawancara, dan sumber lain sedemikian rupa sehingga

dapat dimengerti dan kesimpulannya dapat dibagikan kepada orang lain disebut analisis data kualitatif. (Sugiyono, 2018). Tahap selanjutnya setelah pengolahan data adalah menggunakan model Miles dan Huberman untuk analisis data kualitatif. Dengan cara ini:

1. Reduksi Data

Reduksi dapat dipahami sebagai proses memilih materi "kasar" dari catatan lapangan dan berkonsentrasi untuk menjadikannya lebih sederhana, abstrak, dan mengubahnya. Reduksi mencakup pemadatan, pemilihan hal-hal yang penting, konsentrasi pada hal-hal yang penting, mencari tema dan pola, dan membuang hal-hal yang tidak perlu. Minimisasi data terjadi selama penelitian dilakukan. Dalam pengertian ini, data yang diringkas akan memberikan gambaran yang jelas dan memudahkan pengumpulan dan pengambilan data selanjutnya oleh peneliti bila diperlukan.

Pada tahapan ini penulis menuangkan semua data yang di dapat dilapangan baik itu dalam wawancara maupun yang ada di dokumentasinya ke dalam bentuk kalimat yang baku dengan menggunakan teknik editing, klasifikasi dan deskripsi.

2. Penyajian Data

Penyajian data adalah kumpulan informasi terorganisir yang memungkinkan adanya potensi pengambilan keputusan dan pengambilan tindakan adalah bagaimana data disajikan. Berbagai jenis matriks, grafik,

jaringan, dan bagan dibuat dari data yang disajikan sebagai teks naratif. Semuanya direncanakan untuk menyatukan data yang disusun secara logis dan mudah diakses, memungkinkan peneliti menyelidiki peristiwa dan menarik kesimpulan. Penyajian data merupakan salah satu langkah dalam proses penelitian.

Setelah data diolah secara menyeluruh, kini penulis mengkajinya guna membentuk kesimpulan dari hubungan satu ke hubungan lainnya yang berbeda-beda.

3. Verifikasi Data

Langkah selanjutnya adalah mengambil kesimpulan atau memvalidasi data setelah disajikan, yang juga merupakan bagian dari rangkaian analisis data. Dalam hal ini, meninjau catatan lapangan dan mengembangkan ide bersama rekan kerja merupakan proses verifikasi. Hasilnya, setiap makna budaya yang muncul diperiksa validitas, reliabilitas, dan kesesuaiannya. (Salim, Syahrur., 2012).

Pada kesempatan ini penulis akan menyajikan hasil penelitian yang telah diolah dan dianalisis setelah terlebih dahulu mendapat persetujuan dosen pembimbing untuk melakukan tindakan lebih lanjut berupa revisi atau rekomendasi lain yang akan segera dimasukkan ke dalam skripsi dan dipersiapkan untuk pengujian.